

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Penerapan kebijakan energy Rusia di Asia Tengah tidak dapat dijauhkan dari sosok pemimpinnya Vladimir Putin. Vladimir Putin adalah sosok utama bagi Rusia, latar belakang kehidupan pribadinya sebagai mantan anggota KGB sangat berpengaruh dalam hal kepemimpinan. Sosok cerdas, ambisius, agresif, dan ekspansionsis menjadi ciri khas kebijakan luar negeri Rusia terhadap kawasan regional.

Karakter kepemimpinan dan lingkungan elit yang berada disekitar Putin turut mempengaruhi kebijakannya. Kemudian pandangan Putin tentang koneksinya Eropa dengan Asia melalui Eurasianisme menjadi landasan utama Rusia mempertahankan pengaruhnya di Asia Tengah.

Kondisi ekonomi Asia Tengah layaknya negara yang baru berkembang, biasanya Negara tersebut kesulitan mengembangkan proyek-proyek energinya dikarenakan biaya yang sangat tinggi. Proses pra produksi untuk mencari sumber ladang gas atau minyak biasanya memakan banyak biaya dan waktu, belum lagi ketika menghitung biaya produksi. Kondisi ini jelas sangat memberatkan bagi negara-negara yang baru berkembang. Oleh karena itu kiranya wajar negara kawasan Asia Tengah masih memerlukan Rusia sebagai mitra bisnis dalam membangun proyek-proyek energinya.

Putin juga mencoba menggandeng kawasan Regional untuk membangun sebuah aliansi yang bertujuan untuk mengamankan keuntungan ekonomi yang didapat dari penjualan gas tersebut. Secara khusus, Putin ingin mengontrol kemampuan negara kawasan regional untuk memperkokoh pengaruh Rusia di kawasan Asia Tengah. Penguasaan wilayah

menjadi dasar yang digunakan dalam penerapan kebijakan energy Rusia di Asia Tengah.

## **B. Saran**

Pembahasan mengenai factor yang mempengaruhi kebijakan energy Rusia di Asia Tengah pada masa kepemimpinan Vladimir Putin telah dipaparkan pada penelitian ini. Analisis terhadap Vladimir Putin selaku actor pembuat keputusan telah dilakukan dan menciptakan suatu gagasan bahwa guna menyempurnakan penelitian tentang penerapan kebijakan energy Rusia di Asia Tengah, diharapkan adanya penelitian lanjutan yang membahas penerapan kebijakan energy Rusia di Asia Tengah dari perspektif salah satu atau beberapa negara di Asia Tengah.